



# AL-JAMI'AH

MAJALAH ILMU PENGETAHUAN AGAMA ISLAM

Husain Haikal Muhammad

THE PROTESTANT REFORMATION IN THE CHRISTIAN COMMUNITY AND  
THE PURIFICATION WITHIN THE ISLAMIC WORLD

Drs. A. Mu'in Umar

HISTORIOGRAFI ISLAM DALAM FORUM ORIENTAL STUDIES

Drs. Romdon

MAGI DIKALANGAN MASYARAKAT JAWA YANG SEDERHANA

Drs. H.A. DJAWADI

DISEKITAR FILSAFAT HEGEL

DR. MULJANTO SUMARDI

POKOK-POKOK PIKIRAN TENTANG STRUKTUR ORGANISASI, PEMBIAYAAN  
DAN PENGELOLAAN LEMBAGA BAHASA INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI

Drs. Zainuri AS.

PENGUMPULAN AL-QUR'AN (JAM'UL-QUR'AN) PADA MASA NABI

Me'mun Muhammad Mural LML.

ABU NASR AL FARABI ( 870 - 950 M )

**No.: 13**  
Th. XIV/1976

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI  
SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA

# Majalah AL - JAMI'AH

- Pelindung** : H. Zaini Dahlan M.A.  
Prof. Dr. H. Mukhtar Yahya  
Drs. H. Bakri Syahid
- Pemimpin Umum** : Drs. H. Asymuni A. Rahman
- Pemimpin Redaksi** : Drs. A. Muin Umar
- Wakil Pem. Redaksi** : Drs. Fatchuddin A. Gani
- Anggota Redaksi** : Drs. Kamal Muchtar  
Drs. A. Rochim  
Drs. Romdon
- Sekretaris Redaksi** : H. Is Dharwijanto
- Administrasi** : Soetrisno
- Alamat Red. / Adm.** : IAIN Sunan Kalijaga Yogyakarta
- Diterbitkan oleh** : Yayasan Jami'ah Sunan Kalijaga,  
Yogyakarta
- Harga nomer ini** : Rp. 300,—
- SIT Deppen Nomor** : 0225 / SK / DPHM / sit / 66, tgl. 28-3-1966

---

MAJALAH AL - JAMI'AH dimaksudkan sebagai Forum pembahasan ilmu Pengetahuan Agama Islam dengan memillih artikel - artikel yang berhubungan dengan hukum, pendidikan, kebudayaan, kesusasteraan, filsafat, sejarah, da'wah, perbandingan agama dan theologi, disamping menyajikan hasil - hasil survey atau hypotesa serta analisa maupun saduran pendapat - pendapat dalam masalah - masalah tersebut.

KARENA ITU majalah ini mengundang para ahli, sarjana untuk menulis secara bebas dan kreatif menurut bidang masing - masing.

TULISAN yang dimuat disini tidak selamanya mencerminkan pendapat redaksi Al - Jami'ah.

Merupakan kenyataan historis bahwa dalam sejarah agama-agama, selalu timbul perubahan sosial dalam kalangan penganutnya. Munculnya para pemikir, mujtahid atau pembaharu dan sebagainya, mungkin mengakibatkan timbulnya schisma yang parah atau hanya suatu keretakan yang tidak esensial. Untuk memahami hal-hal tersebut, telah banyak di tulis oleh para ahli antara lain seperti "Religious Reform Movements in South and Southeast Asia" karya F. M. Wertheim. Dan, kali ini Al Jami'ah memuat sebuah tulisan semacamnya berjudul "The Protestant Reformation in the Christian Community and The Purification within the Islamic World". Tapi perlu di perhatikan bahwa timbulnya dinamisasi dalam tiap agama, merupakan pertanda hidupnya kesadaran kreatif pada penganutnya, yang di gerakkan oleh ajaran yang abadi dan utuh. Dan lebih jauh perlu di ingat, perbedaan antara agama-agama memang sudah jelas, tetapi persamaan yang penting dan esensial dari pertumbuhan agama sering menarik perhatian, terutama bagi para sosiolog. Sementara bagi para ahli agama mementingkan perbedaan-perbedaannya. Kesemuanya itu (adanya kesamaan-kesamaan yang tersembunyi di belakang perbedaan-perbedaan) dapat kita ikuti uraian Husain Haikal Muhammad.

Tulisan selanjutnya, Drs. A. Muin Umar yang memang sudah lama berkecimpung dalam bidang sejarah, membahas penulisan Sejarah Islam di Timur Tengah. Melihat kaitan urgensinya, Historiografi Islam merupakan bidang studi yang (sebegitu jauh) belum di hayati secara mendalam oleh para mahasiswa, baik tentang penulisan Sejarah Islam itu sendiri maupun penilaian terhadapnya.

Tidak di mungkiri lagi bahwa misi Nabi Muhammad s.a.w. menimbulkan peristiwa besar dalam sejarah. Tetapi penulisan Sejarah dalam segala aspeknya itulah sering terdapat kekurangan-kekurangan. Dan merupakan keuntungan justru tulisan ini di angkat dari bahan-bahan pada School of Oriental and African Studies, University of London, karena sekaligus memperoleh gambaran sumber asli dari sejarah, plus pembahasan dari Barat. Sekalipun harus berpikir duakali (kritis).

Kepercayaan tentang adanya wujud yang galb (spiritual being). Yang Maha Kuasa (Supreme being) serta makhluk-makhluk galb dalam masyarakat Indonesia memang masih subur dan bercampur baur tak terpisahkan. Sehingga menimbulkan ritus yang sulit di mengerti dan di pisahkan. Drs. Romdon memberikan uraian dengan jalur : Ritus, magi, Spiritual being. Di samping itu Drs. H.A. Djawadi menulis filsafat seorang Filosof besar yakni Friedrich Hegel. Apabila pusat pemikiran filsafat yang tak habis-habisnya dan merupakan obyek yang menarik dan menakjubkan tetap berkisar pada Tuhan, Macrocosmos, dan Microcosmos, maka membaca tentang Hegel, akan mengenal pemikirannya dalam ketiga masalah tersebut.

Selanjutnya pokok-pokok pikiran Dr. Muljanto Sumardi tentang struktur Lembaga Bahasa dalam lingkungan Institut Agama Islam Negeri yang telah di sampaikan pada Raker DITPETA di Jakarta pada tahun 1974 masih di pandang perlu di ketahui lebih luas. Sekalipun belum di terima oleh Departemen Agama dan masih dalam pertimbangan. Namun sementara itu cetusan pemikiran tersebut telah di trapkan pada beberapa IAIN. Dan mungkin pula berguna bagi yang senang berpikir.

Tulisan Drs. Zainuri AS tentang Penulisan dan Pengumpulan ayat-ayat Al-Qur'an pada masa Nabi mempunyai arti tersendiri pula yakni apabila terdapat keragu-raguan serta kritik tentang Al-Qur'an (dalam segi penulisan dan penyusunan ayat dan surat) terutama dari para Orientalist dan selainnya. Justru disinilah kepentingannya. Terakhir karya Ma'mun Muhammad Mural LML memadukan filsafat, seni, dan tasawwuf dalam suatu uraian, merupakan suatu bahan studi bagi para mahasiswa Fakultas Ushuluddin, Fakultas Da'wah dan Fakultas Adab. Suatu pembahasan yang cukup menarik.

Mudah-mudahan karya tulis yang dikemukakan oleh Redaksi dalam nomor ini dapat bermanfaat bagi semua pihak yang berkepentingan. Semoga, Amin. ( f )